



# La Chronique de MLA

## Un forum étouffant

Non, ce ne sont pas les 262 inscriptions à MLA qui ont été étouffantes, mais bien la chaleur qui régnait ce samedi 9 septembre au gymnase Maurice Picard lors du forum des associations. Et puisque aujourd'hui nous sommes nombreux, faisons un peu d'études statistiques. Ainsi sur 262 adhérentes et adhérents :

- 68,7% sont des femmes, la femme est l'avenir de l'homme,

- la moyenne d'âge est de 72 ans, la maturité, c'est retrouver le sérieux que l'on avait au jeu lorsque l'on était enfant,

- le plus jeune à 27 ans et le plus sage 89 ans, c'est encore mieux que les lecteurs du journal de Tintin, - 2% ont entre 50 et 59 ans, 36% entre 60 et 69 ans, 47% entre 70 et 79 ans et 15% entre 80 et 89 ans, les années viennent sans bruit.

Mais assez parler de chiffres, parlons plutôt activités et elles sont nombreuses à MLA, suffisamment pour satisfaire la totalité des adhérents qu'ils s'agissent d'ateliers, de séjours, de visites culturelles, d'activités divertissantes ou sportives, de voyages ou d'excursions, d'actions de solidarité, tout est réuni pour apporter à chacune et chacun la joie de se retrouver, d'échanger autour d'une activité dans la bonne humeur, de bien vivre ensemble tout simplement.



## Le village des athlètes



Nous étions une petite vingtaine, accompagnée par Josiane, à nous rendre au Carrefour Pleyel pour visiter le futur village des athlètes. Animée par Valéria ou Tristan nos guides, cette visite fût riche en enseignements. Ce sera la 3<sup>ème</sup> fois que Paris accueillera les jeux olympiques d'été. En 1900, tout d'abord, pour la deuxième édition des jeux olympiques modernes à l'initiative du Baron Pierre de Coubertin et pour laquelle il imposa l'absence d'athlètes féminines ! Puis, en 1924 où sur 1000 athlètes conviés, seules 22 femmes furent représentées. Après avoir vu la maquette de l'ensemble du site, nous avons parcouru les quartiers de Saint Denis, de Saint Ouen et de l'Île Saint Denis qui forment le village olympique. Ce site accueillera les quelque 14250 athlètes et 9000 athlètes pour les jeux paralympiques dont presque autant de moyens de contraception, le sport étant synonyme de rencontres... Ainsi ce sont près de 60 000 repas par jour qui seront servis dans ce qui est, aujourd'hui, la cité du cinéma prêtée pour l'occasion (que nous avons déjà visitée avec Josiane il y a quelques années). Dès 2025, ces immeubles seront destinés à la location ou l'accession à la propriété, aux commerces de proximité et à d'autres structures telles que groupes scolaires, équipements culturels et sportifs, bureaux, résidence étudiante et hôtel. « L'important est de participer » oui, mais quel que soit le sexe ou le genre Monsieur le Baron !

## Le patchwork



Traduit en français cela pourrait vouloir dire le « travail de rustines ». Quand nous voyons ce qui est réalisé à l'atelier de patchwork animé par Josiane, c'est loin d'être le cas. Effectivement il s'agit bien initialement d'un assemblage de tissus, de formes, de tailles et de couleurs différentes afin de recycler des textiles sortis du placard, alors traduisons plutôt patchwork en « œuvre de morceaux » tant il est possible de réaliser de véritables œuvres d'art. Qu'il s'agisse de piécé

(coudre ensemble des morceaux de tissus) ou d'appliqué (superposer des bouts de tissus pour représenter des dessins) cette activité laisse libre cours à l'imagination et nos adhérentes n'en manquent pas. Du reste, elles préparent une couverture qui sera remise au gagnant du tirage au sort lors du prochain Téléthon. Et dans ce dernier cas le patchwork n'est plus seulement économique et écologique, il est aussi solidaire.

## Sur les traces de Maigret : « Le corps sans tête »

Bien entendu, ce titre est un prétexte pour notre visite le long du canal Saint Martin, car il s'agit d'un ouvrage parmi les 75 romans policiers et 28 nouvelles de Georges Simenon mettant en scène le célèbre commissaire Jules Maigret. Ce roman, est écrit en 1955 au USA soit à plus de 5000 kilomètres du lieu où se situe l'action sur le canal Saint Martin. Ce canal relie sur plus de 4 km le bassin de la Villette et le port de l'Arsenal sur 25 mètres de dénivellation. Organisée par Laurence, nous avons eu la chance de voir fonctionner 3 des 25 écluses et les deux ponts tournants lors de notre visite. Nous sommes partis du bassin de la Villette pour terminer à l'écluse des Récollets, au niveau de République, en passant par le quartier des papeteries (Clairefontaine, Exacompta, Grange aux Belles), puis par la cité Héron, qui abrita, en 1911, la Joconde et son voleur Vincenzo Peruggia, avec un petit détour par l'hôpital Saint Louis qui mériterait bien un ravalement. Nous sommes passés par l'Hôtel du Nord, connu pour le film éponyme de Marcel Carné même si ce dernier a été entièrement tourné dans les studios Pathé de Boulogne. Nous avons baigné dans l'atmosphère du Paris des années 30. « Atmosphère ! atmosphère ! Est-ce que j'ai une gueule d'atmosphère ? » .



## Le scrapbooking



Le scrapbooking est une des 6 activités manuelles proposées aux adhérentes et adhérents de MLA. Cet atelier est animé une fois par mois par Mireille et si ce loisir créatif nous vient des USA, d'où son anglicisme, il connaît dans notre pays un franc succès, pour preuve les nombreuses boutiques ou rayons proposant le matériel pour la confection d'albums photos originaux. Pour les initiés, des mots barbares définissent les différentes techniques du scrapbooking : cela va du « serendipity » à « l'iris folding » en

passant par le « spirella ». Avec cette activité, l'album photos traditionnel fait figure désuète tant les matériaux utilisés sont divers et variés, tissus, papiers, cartons, fils de couleurs. Et nos scrappeuses font preuve de créativité mâtinée de fantaisie pour mettre en valeur leurs photos. Attention, il s'agit de scrapper sans se scratcher !